

Biographie de
Sœur Noëlla Robin (St-Thomas)
1936-2024

Noëlla est née à l'approche de Noël, soit le 23 décembre 1936, d'où son prénom. Ses parents Odilon Robin et Jeanne Coulombe, établis à St-Thomas de Montmagny ont eu quatorze enfants. Noëlla est la huitième.

Élevée sur une ferme avec une érablière, et bien que jeune, elle a dû donner un coup de main pour tous les travaux, autant ménagers qu'extérieurs. Elle prenait plaisir à cueillir les fraises des champs tout en remerciant le bon Dieu de les avoir mises là où elle les trouvait.

Elle a fréquenté jusqu'à la septième année l'école de la paroisse voisine, étant la plus près de la maison familiale, la dernière du rang.

Comme supplément d'études, elle est allée se perfectionner à l'École ménagère de Ste-Germaine. Elle a fait là des acquis et des amies durables.

En 1955, Noëlla entre au noviciat à Saint-Damien à l'âge de 19 ans. Elle connaissait déjà la vie en groupe ce qui a favorisé son adaptation. La formation religieuse et liturgique reçue de soeur Élisabeth-de-la-Trinité l'a sûrement marquée pour la vie.

Après sa première profession, le 15 août 1957, elle a déployé ses nombreux talents. D'abord assignée à la couture, elle passe rapidement au jardinage, puis, se retrouve à l'économat de l'Orphelinat durant un an.

Habile dans la conduite automobile, de nombreux voyages et spécialement ceux à longs trajets lui sont confiés pendant quelques années. Elle fait même un essai comme préposée aux malades, qui sera suivi d'un apprentissage à l'atelier dentaire allant jusqu'à à extraire les dents.

Comme preuve que la grâce d'état est efficace, elle nous a surprises par la composition d'une adresse poétique (avec tous droits réservés) alors qu'elle était conseillère régionale.

Son souhait de vie missionnaire s'est réalisé en 1971 par une joyeuse envolée et un merveilleux baptême de l'air. Le costume religieux qu'elle portait malgré la grande chaleur n'a pas nui à son adaptation. Habile en tout, dévouée et souriante, elle se rend tantôt dans la brousse avec la camionnette pour enseigner la couture aux femmes et tantôt pour cuisiner le repas qui avait un goût du « revenez-y ». Son séjour n'aura duré que trois ans.

De retour à la Maison mère, le jardin, la serre, le verger et la dépense lui sont confiés. Les récoltes de légumes sont entassées et transportées à la dépense dans

une voiturette tirée manuellement ou avec le tracteur. Ses plants de tomates étaient si recherchés que les gens de St-Damien et des environs venaient en acheter. Sœur Noëlla était d'une générosité sans mesure dans le don des produits du jardin.

Elle a bénéficié d'une année de ressourcement au R- 35 de Montréal (1979-1980). Ce fut sans doute pour elle l'occasion favorable de se familiariser avec la grande ville et de se rendre à destination sans difficulté.

Vers 2013, sœur Noëlla connaît des problèmes rénaux qui l'obligent à être dialysée, trois fois par semaine. Durant plusieurs années, elle se rendra à Lévis pour recevoir les traitements en étant conductrice autonome. Faut le faire !

Évidemment, elle a dû ralentir ses activités. Le jardin, devenu la propriété des « Choux Gras », c'est à la dépense qu'elle occupera son temps selon ses forces.

En juin 2022, sœur Noëlla arrive au Domaine Mahonia dans le secteur autonome. Elle poursuit ses traitements à l'Hôtel-Dieu de Québec. Le dernier est en date du 12 juillet.

Au matin du 13 juillet, son état de faiblesse requiert son hospitalisation. Elle pressent la fin qui survient dès le lendemain, à notre grande surprise.

Chère Noëlla,

Tu as été une compagne très débrouillarde réussissant tout ce que tu entreprenais. La liste de tes activités le démontre bien.

Tu étais une femme simple, joyeuse et donnée, amoureuse de la nature.

Qui n'a pas voyagé avec toi ? Nous nous sentions en sécurité.

Ton jardin était réputé pour son entretien soigné. Tu fournissais à la cuisine de bons légumes et de succulentes pommes puisque le verger produisait abondamment.

C'était agréable de te côtoyer. On ne peut oublier tes réparties spontanées. Ton assiduité et ta participation à ton groupe communautaire ne se sont jamais démenties.

Nous garderons de toi un souvenir de longue durée. Ne nous oublie pas, nous prions pour toi et les tiens.

Les Soeurs de Notre-Dame

du Perpétuel Secours

et la famille Robin

remercient pour les marques

de sympathie

que vous nous avez témoignées

lors du décès de

Sœur Noëlla Robin, ndps



Sœur Noëlla Robin

(Sœur St-Thomas)

1936-2024

Décédée à l'Hôtel-Dieu de Québec
le 14 juillet 2024

Funérailles le 24 juillet 2024
à l'église Saint-Thomas d'Aquin
Sainte-Foy

*« Seigneur, donne-lui
le repos éternel. »*

